

# EL NOTICIERO

DIARIO DE CÁDIZ

UNA peseta al mes  
 para de la capital...  
 Primer plaza...  
 Segunda id...  
 Tercera id...  
 Cuarta id...  
 Correo entre las oficinas...  
 Anuncios (3.ª plana) cinco líneas, 5 pesetas

Estación Administrativa  
 y de Imprenta  
 No se publica los días festivos  
 FUNDADOR: FRANCISCO GARCÍA

ÚLTIMOS TELEFONOS Y NOTICIAS DE LA MAÑANA

(DE COLABORACION)

## Charla sobre Portugal

No hace muchos días el sesudo «A. B. C.» que, como sabemos, se ha erigido en monopolizador del patriotismo y de la defensa del orden público, para asustarnos con la perspectiva de una probable república española, nos recordaba el desastre de Portugal, donde los obreros se mueren de hambre y un estado latente de anarquía ha caído sobre el país. Especialmente desde que el «A. B. C.» se puede vender en el Rocío, agregamos por nuestra cuenta.

Cómo este recuerdo piadoso del desastre portugués se repite frecuentemente en otros de la derecha, y como, en general la prensa española casi no se ocupa de la nación vecina sino cuando realmente estalla algún movimiento revolucionario, parte de la opinión de nuestro país está convencida de que, en efecto, por allí las cosas de la política andan tan mal, que podemos los de acá consolarnos con las mismas filosofías de aquel sabio de quien nos habla Calderón en *La vida es sueño*.

—Va usted a Lisboa? Pero cómo se atreve usted con la revolución que hay allí ahora?—No hacemos caso; vamos a Lisboa tranquilamente, procurando antes disipar los temores de nuestros amigos y hasta de nuestra familia. En contramos la ciudad, salvo los efectos naturales de la guerra, como siempre, llena de atractivos, de seducción; Lisboa no es alegre, a pesar de serlo su cielo, en el que luce un sol radiante como en Andalucía; en Lisboa como en todo Portugal, el espíritu de la raza impregna el ambiente de suave melancolía, *saudades*. La ciudad que tanto entusiasmara a Lord Byron en su aspecto pintoresco, no ofrece el atramiento ni la ambigüedad cosmopolita de otras grandes ciudades europeas; por esto nos gusta precisamente, porque no obstante su gran comercio y su vida intensa, ofrece al turista un ambiente de bienestar casero, íntimo, pleno de emociones suaves.

Paseamos por el Chiado a la hora del té. Damos una vuelta por la hermosa avenida al caer de la tarde, comemos temprano, y después acudimos a ver la misa revivida de hace dos años con muchas alusiones políticas que pretenden ser terribles aforismos y a nosotros se nos antojan ingenuos desahogos de los autores del público que aplaude. Y a las doce y media estamos en la cama del hotel, potro de tormento como todas las camas portuguesas, leyendo muy tranquilos algunos versos de Guerra Junqueiro, ó aquel *Primo Basilio* de Eça de Queiroz, novela siempre jugosa y reciente, con la farsa que pertenece de las verdaderas obras de arte.

Una vida llena de serenidad, ordenada, tranquila, amable. En todas partes gentiles cumplimientos, sonrisas, sonrisas, que, a la belleza de sus ojos, o a la elegancia de sus cuerpos, o a la elegancia de su charla, o a la sencillez de su comportamiento, o a la delicadeza que también encontramos en ellos, se agregan siempre correctísimos, los más perfectos y enternecedores de la raza latina. Por todas partes exquisita educación, amable hospitalidad y como un perfume de poesía y de elegancia que se escapa de las almas.

Perdónemos los periódicos como todos los días, y como todos los días nos cuentan una imitación de cosas que, juramos, no se refieren a Portugal, al Portugal donde estamos habitando. Unos denuncian atropellos y crímenes políticos del Gobierno actual, los otros periódicos evocan crímenes y atropellos de los Gobiernos de la República anterior. Para unos el Sr. Sáiz Paes es el tirano, para otros el verdaderamente libertador. ¿Quiénes tienen razón? Todos una parte de razón y ninguno toda la razón...

Entre tanto la vida no sufre anomalía de ninguna clase; la gente con tranquilidad absoluta labora en sus habituales ocupaciones. Los casinos de la playa próxima—era a mediados de Octubre cuando dejamos Portugal—rebasan gente; se juega mucho y hay derroche de lujo: los teatros y cines, tres veces más caras que en España, están atestados. Y no vemos mendigos por las calles, esos mendigos que

en Madrid nos acosan, constantemente. Hay más dinero que nunca y se gasta más que nunca. ¿Dónde está la miseria, dónde el hambre de los obreros, dónde el estado penoso de anarquía, de efervescencia social? Lucha política, sí, lucha furiosa, que es un signo de vitalidad, no de decadencia. Pero lucha política que no llega a embarrasar la vida normal del país ni a nublar el buen sentido generalmente dominante en sus políticos.

Hace pocas semanas, un movimiento bolcheviquista intentado por propagandistas rusos, fracasó por completo: los obreros volvieron al trabajo cuando se enteraron de donde había partido la maniobra. ¿Se quiere una prueba más cierta de que el vecino país no es campo favorable a la semilla de todo germen de descomposición social?

Sin embargo, la fama de los estados, cómo de los individuos, no se recupera fácilmente. Portugal seguirá siendo la república *coco* de ciertos monárquicos españoles, y el «A. B. C.» nos repetirá todavía muchas veces que allí se mueren los obreros de hambre y que desde que no reina don Manuel reina *doña Anarquía*. ¿Y con qué ganas se reírán los portugueses de estos desahogos y de los desahogados, los mismos que pronosticaban el triunfo de Alemania la muerte de Portugal, y que empezaron con tanta anticipación a cantar el responso.

Ríanse, ríanse los portugueses de estos que tantas veces se rieron de ellos, los que nos hablan de Portugal, con énfasis despectivo, como de nación inferior que podríamos tomar solo con alargar la mano; de los que hacen estrépito chabaca de los miles de reis, de los pes de *cavalho*, y de la cortesía y de la urbanidad, de que tantos de por aquí debieran recibir lecciones.

Ríanse en buen hora con risa despectiva de esa minoría de españoles. Pero no olviden que hay otros españoles, no ya los que conocen bien Portugal y por consiguiente la aman, los que por cultura y amplitud de ideas saben cuánto nos conviene a portugueses y españoles estrechar los lazos de afecto y comprensión, los que no pueden ignorar la historia admirable y las virtudes de ese pueblo sentimental y caballero, los que siguen de cerca, con interés y cariño, su desenvolvimiento actual, y desean para el porvenir un Portugal fuerte y próspero, como desean una España firme, grande y rica, plena de libertad y consciente de su destino. ¿Vese día, cuando ambas naciones libres y fuertes, en desarrollo de sus dormidas energías, se hayan dado cuenta de la armonía de sus intereses y de la posible penetración de sus almas, será el día soñado, el día grande del abrazo ibérico.

Acallen allá a los eternos detractores de España, los implacables en su monomanía de odio y de desconfianza, que, los que a cambio de ese odio, tienen aquí burla y desprecio; se van callando poco a poco: son los mismo que en el zar de fanfarrón y patriótico «pedicador» de la guerra contra los Estados Unidos que nos costó la pérdida de las colonias, y los mismo que albrá volían a dudar del inmenso poder del pueblo norteamericano, cuya actuación en la guerra no conseguiría vencer a la invencible Alemania, la que, victoriosa y en agradecimiento a los buenos oficios de sus amigos de por acá, nos regalara magnánima a Gibraltar, y nos prestaría su ayuda para que ensanchásemos por otro lado nuestra frontera.

¡Tristes supervivientes de la España caduca, que trágicas choche rías de viejo habéis padecido!

Arturo Saizal.

## Plata de Osmá

Ha muerto un hombre leal, virtuoso y sabio.

Su alma sana, no cabía en la materia enferma; buscaba las alturas y logró encontrarlas en las atalayas celestes, donde Dios preside; El le premiará lo mucho bueno que en aquella cantera formidable de su esclarecida mentalidad no supimos encontrar los humanos.

Digámoslo claro, Plata de Osmá no fue solo lealtad, virtud y sabiduría, fue además un mártir; el medio ambiente prostituido en su médula, le asfixiaba; dejó la aldea que le servía de cárcel, y en horizontes más diáfanos buscó nueva postura a su dolor; para refinarlo de su desgracia le sorprendió la muerte cuando en parte iba realizando sus anhelos.

La Diputación Provincial, en un acuerdo hidalgo, le había encargado escribir la *Historia de Cáceres*, la fatidicidad, saltándole al paso a este alma buena, trocó el honor acuerdo en aldabonazo del sepulcro.

A Plata de Osmá le ha ocurrido como a tantos esclarecidos varones que pasan por la vida; dejan resuelto el problema de los demás a cambio de dejar el suyo sin resolver.

Por eso ha muerto pobre.

Es una prenda más que añadir a sus virtudes.

Peró los que fuimos su amigos, algo debemos hacer por su noble familia.

Hombres de la cultura y de la piedad de los señores Herreros, Grande, González Borreguero (don Luis), Castillo y tantos otros que fueron sus amigos, y son, representan y valen en la provincia, seguramente pensarán a estas horas en la realización de algo que sea práctico para su desolada familia.

Mi insignificancia, junto a mi gran deseo, queda a disposición de los que acierten a tomar cualquier filantrópica iniciativa.

Cayetano Molina.

Miudad 1918

## MIRANDO A LA PAZ

### INSENSIBILIDAD

Los corresponsales de la prensa inglesa que han entrado en Treveris, Coblenza y Colonia con las tropas británicas, belgas y norteamericanas de ocupación se muestran asombrados de la insensibilidad de los alemanes. Estos no parecen darse cuenta de la derrota. Diríase que el rápido desplome de su hegemonía mundial les ha acolchado la susceptibilidad patriótica. El dolor de la humillación no aparece a flor de piel. Se esconden, si acaso en los más profundos posos de personalidad colectiva teutona.

En Colonia sobre todo, los ciudadanos de todas las categorías sociales extreman la obsequiosidad con los ingleses ocupantes. Estos no acaban de comprender la psicología alemana. Creen que esa obligación de los vencidos, reserva cierta reserva, cierta frialdad, cierto decoro, por lo menos.

Es que cree el pueblo alemán que no ha sido vencido él, sino el imperialismo y el militarismo prusiano? Pero no se puede esquivar las responsabilidades. Así lo ha comprendido el escritor Rodolfo Kincher, que dice en «La Gaceta de Frankfurt» lo que sigue:

«Nuestros Gobiernos nos han engañado; pero el pueblo se ha engañado también a sí mismo. ¿Quién, pues ha sido el que ha pedido con tanta insistencia la guerra submarina y la lucha sin cuartel en todas sus formas? ¿Han sido solamente Tirpitz y sus acólitos? No ha sido más bien el pueblo alemán mismo quien ha facilitado tan singularmente la tarea de los *chavimistas* aciagos? Es que la razón, la moderación y la humildad habrían podido ser ultrajadas tan frecuente y vengosamente si las grandes masas del pueblo se hubieran opuesto a la lacra de los que estaban en el poder? ¿Qué ha pasado en Bélgica? ¿Qué en las ansiedades nos ha envenenado? ¿Qué en la paz y la victoria de Brest-Litovsk? El pueblo ha dejado hacer a sus directores. Nos sentimos fuertes y celebráramos la ganancia de una batalla defensiva como una victoria sin fin. Se medía la situación internacional por la precisión de un cañón alemán de gran alcance. Pero no nos bagamos ilusiones; en este caso también las masas populares han sostenido con sus aclamaciones a los generales. Debilidad frente a nuestros directores; ilusiones puestas en el fin, en la fuerza y en los medios. Ha aquí los duros reproches que tenemos que hacernos. La comedia es algo que no deja de ser preciosa para los gobernantes nostálgicos».

Los trigos de primavera

Hace ya unos cincos años Schoelising llamó la atención de la Asociación de Agricultores de Francia sobre la excepcional precocidad de algunos trigos del Canadá, y desde aquella fecha las sementeras de estos toman cada año mayores vuelos, comprobadas las notables aptitudes de estos trigos, que con tres meses de estar confitados a la tierra realizan su completa evolución.

Cabía la duda de que su precocidad septentrional haría solo aconsejables estos trigos: tres meses en los países fríos y regiones montañosas. Los felices resultados que obtuvieron en Suiza permitían suponer que solo en las grandes alturas, en donde los fríos y las nieves son frecuentes sería en donde de la siembra con el trigo de primavera se podría tener solo aplicación. No ha sido así, pues no solo en la siembra a los países y sitios poco aptos al cultivo del rey de los cereales, sino que en donde el clima y las estaciones son benignos, es donde con más fervor se efectúan las siembras de estos precoces trigos.

Sus elevados rendimientos, la resistencia a la sequía, a las inclemencias y a la calidad de las harinas, son motivos para que el favor que alcanzan estos vegetales, sea cada día mayor.

Precisamente en la época actual que las circunstancias del tiempo han contrariado las siembras de invierno, serán muchos los que recurrirán a efectuarlas con el trigo «Iroqués», de todos los trigos tre-

## MIRANDO A LA PAZ

medir hasta dónde llega la responsabilidad del pueblo alemán.

Si, tiene razón Rodolfo Kincher. Todo el pueblo alemán quiso la guerra. Todo el pueblo alemán pidió el empleo de los gases asfixiantes, la acción submarina sin limitaciones y los bombardeos de ciudades abiertas. Todo el pueblo alemán aprobó las paces leoninas de Brest-Litovsk y Bucarets.

Y es que la nación alemana entera se había intoxicado. Tenía envenenada su alma y su mentalidad. Cuarenta años de victorias y de propaganda pangermanista habían hecho de cada teutón un enemigo del género humano.

¿Cómo puede extrañarnos hoy que los alsacianos-loreenses siguieran suspirando por Francia y los daneses del Schleswig por Dinamarca y los posnanios por la Polonia unida?

Sobre todo, los alsacianos y loreneses, ahogados por la inmigración germana, sometidos a un régimen político y administrativo tiránico, han resistido durante ocho lustros y hoy han recibido de tal manera a los jefes civiles y militares del pueblo francés, que Clemenceau, al volver de su viaje a la Alsacia-Lorena, ha dicho en la Cámara de diputados de la República lo que sigue:

«Yo no creía que aquellos ciudadanos fuesen tan grandes; sabía que eran héroes; pero haber estado a la altura de la victoria, haber ya visto la victoria cuando los alemanes les decían que la causa de los alsaciano-loreenses estaba perdida, es una cosa magnífica, un espectáculo insuado».

La guerra les fué impuesta; pero con que ímpetu se levantó todo el pueblo! Por fin, vino la victoria que debemos a Alsacia y Lorena tanto como a Francia.

Vivimos una hermosa página de la historia y la hemos merecido, debemos desarrollar las consecuencias de la victoria para Francia y para la Humanidad.

Es también una gran lección de moderación, de unión, de disciplina, de voluntad y de energía que ha de servir para que la conciencia del combatiente se eleve a la altura de la tarea que hay que llevar a cabo».

¿Que diferencia de pueblos! ¿Que temple de almas tan distintos! ¿Y cómo se comprende ahora que tenían que triunfar los que supieron esperar y sufrir dignamente en los días de amargura y de desasosada?

FABIAN VIDAL.

Pero aun sin aumento de lista civil, el emperador supo multiplicar sus ingresos y reunir una fortuna con todos los medios fuera de competencia cuando se trataba de explotaciones imperiales.

No hace mucho, una autoridad financiera tedesca ha declarado que el kaiser percibía anualmente veinticinco millones de renta procedente de sus bienes, que en conjunto estaban valorados en quinientos millones de marcos.

Aparte de estos bienes, está interesado financieramente en grandes Compañías marítimas alemanas, en las minas de diamantes de las colonias alemanas de Africa, posee tierras y selvas por otros tantos millones, se ocupa de negocios diversos y hasta es propietario del restaurant «Saint Souci», también tiene terrenos de cultivos de patata en la Prusia oriental y en dicho punto explota magníficas remontas de caballos, es director propietario de una importantísima fábrica de cerveza, y finalmente, hasta ha implantado y comercia en una fábrica de cerámica.

Dejando a un lado estos provechos industriales, el kaiser posee cerca de cuarenta castillos ó residencias de campo con un valor de cincuenta millones y sus palacios de Berlín que están valorados en veinticinco millones.

Sus posesiones están exparcidas en siete provincias y llegan en número a sesenta y cuatro.

Algunos años atrás se dijo que Guillermo II había vendido de una sola vez media docena de castillos con cuyo importe compró valores extranjeros, lo que no ha podido comprobarse; pero se sabe de un modo innegable que mientras se venía preparando la presente gran guerra el emperador Guillermo hizo emplear sumas cuantiosas en valores americanos y también se sabe que la familia Hohenzollern había adquirido en Nueva York bonos del Estado emitidos no hace mucho. Estos bonos, cuya emisión alcanzó 250 millones de francos disfrutaban el 4 por 100 de interés y correspondían a un empréstito hecho para el mejoramiento de los canales y canales. Dicha emisión se hizo por el Estado americano en Enero de 1914 y se sabe con certeza que la mayor parte fué adquirida por el kaiser, que la obtuvo de un sindicato que suscribió casi por entero la suma total.

En el Canadá también tiene adquiridas extensas fincas, según se dijo, para el retiro de su vejez, y hay quien le adjudica la intención de haber querido adquirir, financieramente, una parte de América para poner pie en el nuevo mundo.

Para hacer donaciones, no es su virtud principal la esplendidez, pues cuando el incendio del Bazar de la Caridad, en París, solo se suscribió con un donativo de 10.000 francos, no previniendo tal suma de su bolsillo particular, sino de la caja de la Casa de Sotavento de las viudas y huérfanos de soldados y marinos alemanes.

El bolchevismo en Alemania

Recogiendo lo que sembraron

El corresponsal del «Daily Chronicle» en Amsterdam, dice que se encuentra ya completamente en poder de los bolcheviks una provincia alemana, el Ducado de Brunswick.

Los extremistas alemanes están allí en el poder y sus agentes realizan investigaciones en todas las casas con objeto de impedir la organización de toda reacción.

El Gobierno bolcheviki, que ha sido establecido constituye verdaderamente una prioridad.

El Presidente es un jorobado de cuatro pies y algunas pulgadas de estatura, sastre de profesión; su sueldo es de 3.500 libras esterlinas anuales, con derecho a cobrar diariamente.

PARA EVITAR LA GUERRA

Lo justo y lo leal

Lord Robert Cecil, en un discurso pronunciado el jueves en Londres, ha dicho que la civilización del mundo depende del establecimiento de ciertos medios de evitar las guerras.

En términos generales, se puede decir que las naciones no podrían ir a la guerra si sus poblaciones tuviesen tiempo de meditar sobre las diferencias existentes y considerar lo que es justo y leal.

**PARA LA CASA DE MENDIETA**

se ha recibido un variado surtido de PIELS que es la última palabra, como igualmente guantes, artículos de punto, paraguas y mil artículos imposibles de enumerar.

¡Siempre al Mundo Elegante!

Teléfono 189

**I. GIRAUD**

DENTISTA

Plaza Mayor, n.º 3

Teléfono núm. 170

**Los trigos de primavera**

Hace ya unos cincos años Schoelising llamó la atención de la Asociación de Agricultores de Francia sobre la excepcional precocidad de algunos trigos del Canadá, y desde aquella fecha las sementeras de estos toman cada año mayores vuelos, comprobadas las notables aptitudes de estos trigos, que con tres meses de estar confitados a la tierra realizan su completa evolución.

Cabía la duda de que su precocidad septentrional haría solo aconsejables estos trigos: tres meses en los países fríos y regiones montañosas. Los felices resultados que obtuvieron en Suiza permitían suponer que solo en las grandes alturas, en donde los fríos y las nieves son frecuentes sería en donde de la siembra con el trigo de primavera se podría tener solo aplicación. No ha sido así, pues no solo en la siembra a los países y sitios poco aptos al cultivo del rey de los cereales, sino que en donde el clima y las estaciones son benignos, es donde con más fervor se efectúan las siembras de estos precoces trigos.

Sus elevados rendimientos, la resistencia a la sequía, a las inclemencias y a la calidad de las harinas, son motivos para que el favor que alcanzan estos vegetales, sea cada día mayor.

Precisamente en la época actual que las circunstancias del tiempo han contrariado las siembras de invierno, serán muchos los que recurrirán a efectuarlas con el trigo «Iroqués», de todos los trigos tre-

**DE TODAS PARTES**

**La riqueza de Guillermo II**

La fama de que el kaiser era un hombre frugal y moderado, ha desaparecido.

Guillermo II no es pobre, ni nunca lo ha sido. Su renta anual es de 25 millones de marcos, como emperador y diecinueve millones y medio de marcos como rey de Prusia.

En Abril de 1908 trató—y no era la primera tentativa—de que se le aumentara la lista civil por el Reichstag, pero no tuvo éxito porque parece que entonces se dio cuenta de que el emperador gastaba demasiado en construcciones, en adquisición de bienes inmuebles y en empresas teatrales, todo lo cual aumentaba sus rendimientos y el fausto asiático de su vida, muy del gusto por parte de sus súbditos, pero no del agrado de la masa socialista, que es un sector importante en Alemania.

**Los trigos de primavera**

Hace ya unos cincos años Schoelising llamó la atención de la Asociación de Agricultores de Francia sobre la excepcional precocidad de algunos trigos del Canadá, y desde aquella fecha las sementeras de estos toman cada año mayores vuelos, comprobadas las notables aptitudes de estos trigos, que con tres meses de estar confitados a la tierra realizan su completa evolución.

Cabía la duda de que su precocidad septentrional haría solo aconsejables estos trigos: tres meses en los países fríos y regiones montañosas. Los felices resultados que obtuvieron en Suiza permitían suponer que solo en las grandes alturas, en donde los fríos y las nieves son frecuentes sería en donde de la siembra con el trigo de primavera se podría tener solo aplicación. No ha sido así, pues no solo en la siembra a los países y sitios poco aptos al cultivo del rey de los cereales, sino que en donde el clima y las estaciones son benignos, es donde con más fervor se efectúan las siembras de estos precoces trigos.

Sus elevados rendimientos, la resistencia a la sequía, a las inclemencias y a la calidad de las harinas, son motivos para que el favor que alcanzan estos vegetales, sea cada día mayor.

Precisamente en la época actual que las circunstancias del tiempo han contrariado las siembras de invierno, serán muchos los que recurrirán a efectuarlas con el trigo «Iroqués», de todos los trigos tre-



REVISTA ANUAL

Se recuerda a todos los individuos sujetos al servicio militar, hayan o no servido en filas, la obligación que tienen de presentarse en esta Zona de Reclutamiento...

Teatro Cine de San Juan

Para hoy tercero y cuarto episodios del «Cofrecito rojo» y una película cómica. Precios los de costumbres.

De la Audiencia

Señalamientos para mañana

Coria.—Vista de la causa ante el Tribunal del Jurado seguida contra Pedro Nicolás Galindo, por delito de homicidio.

DE SOCIEDAD

Se encuentra ligeramente enferma la distinguida profesora de primera Enseñanza doña Nieves de Uribari.

Regresó de Badajoz nuestro particular amigo el teniente coronel de la Guardia civil don Rufo Martín Rivera.

Movimiento de población

Hasta las once de la mañana de hoy se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Dámasa María Silva García, Ignacia Romero Rodríguez...

CARTA DE PARIS

La ciudad emporio de los hechos trascendentales.—Los hombres a los que se debe la Nochebuena para los huérfanos de la guerra

París, este inmenso París de los grandes acontecimientos, de las grandes virtudes y de los grandes extravíos, es también el crisol de los más elevados sentimientos.

Con las explosiones del triunfo, recepciones de reyes y altos dignatarios de los países aliados, relatos de dolor de los vecinos de las regiones liberadas, propósitos de justicia escueta para los responsables de la guerra...

Numerosos concejales de diferente filiación política, apoyan la proposición de M. Lajarrige, y se aprestan a su mayor esplendor con lo que se recaude por diversas cuestiones que se organizan.

París que espera el desfile de sus victoriosos «peludos», para aclamarlos y acompañarlos en volandas hasta sus propios hogares donde les aguardan brazos cariñosos...

res en que tienen que llorar la ausencia de alguna víctima, habrá motivos de consuelo y se guardará memoria por las inocentes criaturas de un hecho afectuoso llevado a cabo por hombres que se subrogaron en el sagrado deber de paternidad.

NOTICIAS

La guardia civil de Aldea del Cano, da cuenta del robo de varios fardos de tela, al carrero vecino de Alcuéscar.

Almoneda se hace en Río Verde número 4, en el piso principal de la Fabrica de gasosas de Castell.

ANUNCIO

Los dueños del Hotel Eloy, de Baños de Montemayor, participan a su numerosa clientela, haber tomado en traspaso la Fonda del Comercio, de Plasencia (ciudad) donde ofrecen al viajero nuevas reformas y esmerado servicio.

En el término municipal de Plasencia, apareció ayer colgado de una encina el ganadero de 34 años Ventura Sánchez.

En seguida se procedió al levantamiento del cadáver, encontrándosele dos cartas en las que decía que a nadie se culpaba de su muerte.

En La Mallorquina

En breve, gran exposición de artículos de Navidad. No comprar sin antes ver el inmenso surtido de esta casa!

Francisco Quesada, honrado obrero zapatero y que vive en la calle de Valdés, número 15, se encuentra enfermo y con nuevos hijos, siendo una verdadera obra de caridad la de nuestros lectores que le envíen algún socorro.

A las señoras

Tiene el gusto de participar a su distinguida clientela, que el representante de la casa Augusto Peyré, Almacenes del Camino, de Sevilla, se encuentra en esta por cinco días, con el muestrario de novedades de la presente temporada...

Se arrienda

el piso entresuelo de la casa calle Margallo, núm. 41. Razón: San Pedro, 4 y 6, almacén de muebles.

Se hace

almoneda en la casa número 1 de la Cuesta de la Compañía.

La Sultana (antes El Sanatorio)

TRAVESIA DE ALFONSO XIII Hoy gambas, saichicha y boquerones de Málaga recién fritos. Teléfono 222.

LA ESTRELLA

Seguros de Vida Incendios y Accidentes del trabajo. Subdirección: Margallo, 57.

Carbones

Mientras duren las actuales existencias y como liquidación final, desde el día de la fecha, regirá el precio del carbón vegetal, a 1.60 pesetas arroba (11.500 kgs.) y a 0.85 pesetas la media arroba (5.750 kgs.) Almacén de carbones: Nueva, 5, Cáceres.

Al cerrar la edición

Alcance telefónico

Madrid 16 (11.40). Más detalles del Consejo

El Consejo de anoche fué breve y se limitó a tomar los acuerdos consignados en la nota oficiosa. Es inexacto que no asistiera al Consejo el ministro de Instrucción Pública...

Indulto general

Se asegura que muy en breve el Gobierno publicará el indulto general por la terminación de la guerra mundial.

Lo de Barcelona y Bilbao

Las últimas noticias de Barcelona acusan el mantenimiento de la intranquilidad, pero las que atraen mayor interés son las relativas a Bilbao.

El Gobierno ha facultado a aquellas autoridades tanto civiles como militares para aplicar la ley en toda su extensión.

Nuevo Consejo

Hoy se reunirán los ministros nuevamente en Consejo para estudiar las medidas pertinentes a los problemas planteados en Bilbao y Barcelona, cuya gravedad todos comprenden.

El Gobierno sigue con la mayor atención los manejos de los sindicalistas de Barcelona que tratan de extender su acción a otras provincias.

Más noticias de Portugal

Según noticias que se reciben de Lisboa, el autor del asesinato de Sidonio Paes es un individuo que se llama José Justo Rodríguez, no resultó muerto, sino herido y llevado a la cárcel.

Nuevo presidente

El Gobierno portugués, reunido en Consejo, comunicó a París que se había encargado de la Presidencia de la República el ministro de Marina señor Juan Canto y Castro.

Complicés

Al ser detenido José Justo Rodríguez, autor del atentado, manifestó que si no le mataban haría declaraciones de importancia, afirmó que en Porto, a donde se dirigía el presidente, había otros complicés para consumar el asesinato en aquella ciudad, si no se lograba en Lisboa.

Se vende

un piano semi nuevo. En esta Administración darán razón.

Observatorio Provincial

Día 16 de Diciembre de 1918. Altura barométrica: 734.6

Temperatura al aire y a la sombra, 3.8. Máxima del aire a la sombra, 6.4

PRODUCTOS QUÍMICOS DE HUELVA

Superfosfatos de cal mineral para abonos FABRICA EN HUELVA SUB-AGENTE EN CÁCERES GABINO MURIEL POLO SANTA CLARA, 8 VICTOR PEREZ TEJADO HIJO Y SUCESOR DE CESAREO VEGA ALDEA-MORET (CACERES) FABRICACION DE CALES PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

Colegio de 2.ª enseñanza de Nuestra Señora de la Victoria

EN TRUJILLO (CACERES) Director: Don Maximino Martínez Cuesta. Licenciado en Ciencias y Director que fué del «La Purísima Concepción», en Plasencia. Este Colegio está legamente incorporado al Instituto General y Técnico de Cáceres.

Automóviles de alquiler

General Ezponda, 7. TELEFONO NUM. 228

Almacén de Sal

Luis González Borreguero. Frente a la Estación del Ferrocarril. En este almacén se venden arados y maquinarias agrícolas, de la fábrica de Jorge Martín é hijos, de Alsejos.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) ESTÓMAGO É INTESITINOS. El dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

cho que Gustavo era bellísimo y distinguido. Pero tenía más bien el tipo italiano que alemán; con aquel color moreno y cálido de la carne, el negro castaño de la barba y de los cabellos, la fisonomía muy expresiva y de una movilidad extremada.

—Mi luto—murmuró—me impide tomar parte en cualquier alegría. —Esa no es excusa, porque una comida no es una diversión. El señor Factor también se diría más pronto que te tienes miedo.

En casa de los señores de Viale se comía a las siete. A las seis Emma estaba sola en su habitación, cambiándose de vestido. A medida que se acercaba la hora de la comida aumentaba su inquietud.

Emma, cerrado hasta el cuello y sin ningún adorno, y aliso el cabello con el peine. Elena no pudo menos de encontrarla bellísima y así se lo dijo, y después, mirándose en un espejo, preguntó: —¿Y yo, qué te parezco?

Emma apenas hubo entrado. Siguiéron las presentaciones. —Marcela y la joven se sintieron en seguida atraídas por una viva simpatía. Marcela pensaba que aquella bellísima joven, tranquila y seria, era una gran adquisición para Elena y que podía contar con ella.

